

## **Antrag**

der Fraktion der SPD

Umsetzung der Resolution der 26. Ostseeparlamentarierkonferenz vom 3.-5. September 2017 in Hamburg

Der Landtag wolle beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag befürwortet die Beratungen und Ergebnisse der 26. Ostseeparlamentarierkonferenz in Hamburg, die im Dialog einen wichtigen Beitrag zur friedlichen Zusammenarbeit in der Ostseeregion leistet. Er stimmt der Schlussresolution zu und bittet die Landesregierung, die beschlossenen Punkte in ihren Zuständigkeiten umzusetzen. Der Landtag ist im Rahmen des nächsten Europaberichts der Landesregierung über den Stand der Umsetzung der Resolution in Schleswig-Holstein zu informieren.

Der Schleswig-Holsteinische Landtag betont die Notwendigkeit eines gemeinsamen Dialogs über die Chancen und Risiken der Digitalisierung in der Ostseeregion sowie über ihre ethischen Voraussetzungen und die Möglichkeiten eines gemeinsamen rechtlichen Rahmens und verbesserter demokratischer Teilhabe.

Auf der Grundlage der einvernehmlich beschlossenen Resolution zu demokratischer Teilhabe im digitalen Zeitalter, innovativer Wissenschaft und Forschung und nachhaltigem Tourismus in der Ostseeregion beschließt der Schleswig-Holsteinische Landtag,

- die Auswirkungen der Digitalisierung auf den zukünftigen Arbeitsmarkt zu identifizieren und diesen zu gestalten, indem gemeinsam mit den Sozialpartnern in der Ostseeregion eine Verständigung über die Rolle der Arbeit in der digitalen Gesellschaft erfolgt, die eine verbesserte Teilhabe der Menschen an Ausbildung, Arbeit und lebenslangem Lernen in den Fokus nimmt
- das Ostsee-Wissenschaftsnetzwerk weiterzuentwickeln, um Forschung und Innovation auch vor dem Hintergrund neuer digitaler Möglichkeiten zu unterstützen und die Bedingungen für die Ostseeregion im globalen

- wissenschaftlichen Wettbewerb auch durch erhöhte Investitionen in innovative Forschung weiter zu verbessern; dazu gehört auch, die Mobilität von Wissenschaftlern und Studierenden zu intensivieren.
- die Ostseeregion zu einer Modellregion des nachhaltigen gesellschaftlichen Lebens zu entwickeln und dabei auch die Möglichkeiten der Digitalisierung in den Bereichen Energie und Mobilität, Gesundheit und der Tourismuswirtschaft zu nutzen.

Bernd Heinemann und Fraktion